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 Na sexta-feira passada, 
21 de julho, a Polícia Mili-
tar de Ponte Nova realizou 
operação de fiscalização de 
trânsito na Rua Santo Antô-
nio, em Ponte Nova. Piloto 
de motocicleta foi preso por 
embriaguez e direção peri-
gosa. Quase atropela militar 
e ainda se machuca, ao cair.
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Alcione vai encerrar o Festival de Inverno 
de Ponte Nova com show que traz os 

maiores sucessos de sua carreira que 
completa 50 anos. 

Local: Parque de Exposições Ernesto
Trivellato,  a partir de 20 horas. Antes tem 

premiação do B.B.C, em parceria com a 
ACIP/CDL. É prevista muita movimentação 

a partir  das 14 horas.

ESPORTES

 Mais uma etapa decisiva 
do Campeonato Regional do Açúcar 
começa neste domingo, dia 30 de 
julho, às 15 horas, com a realização 
de 04 (quatro) jogos, válidos pelas 
quartas de final. A S.E 1º de Maio re-
presenta Ponte Nova no torneio pro-
movido pela LDU.
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S.E. 1º de Maio representa Ponte Nova no Regional de Açúcar
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Tarifa Zero para andar nos ônibus 
do transporte coletivo de 

Ponte Nova: domingos e feriados
 Vereador Emerson Carvalho, filiado ao PTB e 
Líder do Governo na Câmara, enviou ofício ao Prefei-
to Wagner Mol Guimarães (PSB) solicitando verificar 
a possibilidade de análise para adoção da Tarifa Zero 
nos ônibus do transporte coletivo de Ponte Nova, aos 
domingos e feriados.

Usuários torcem para que a Tarifa Zero seja aceita pelo Poder Executivo para andar de graça 
nos feriados e domingos

Piloto embriagado, no Bairro Santo Antônio, aumenta a triste estatística de acidentes envolvendo motociclistas, às vezes custando vidas

 O Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artís-
tico de Minas Gerais (Iepha-MG) divulgou, no dia 20 de julho, 
a tabela definitiva de pontuação do ICMS Patrimônio Cultural. 
Ponte Nova lidera o ranking na região com 16,18 pontos, subin-
do quase 35%.

Ponte Nova lidera ranking do 
ICMS Patrimônio Cultural no 

Vale do Rio Piranga
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Matriz de São Sebastião, com quase 100 anos, é bem tombado e patrimônio histórico 
e cultural de Ponte Nova

POLÍCIA MILITAR
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Homem de Ponte Nova
plantava maconha em

vasos

CÂMARA MUNICIPAL
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Divulgadas as propos-
tas, ações e calendário 
de atividades para o 2º 

semestre de 2023

GUARACIABA/MEIO AMBIENTE
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Município investe na 
construção de unidade 
de transbordo de lixo

Motociclista bêbado de Ponte Nova 
quase atropela PM, cai e vai preso
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Em meio 
a muito ruido, o 
ministro-chefe da 
Secretaria da Co-
municação Social, 
Paulo Pimenta, 
confirma Márcio 
Pochmann para 
assumir a presi-
dência do IBGE. 
A escolha é parte 
das estratégias do 
governo de Luiz Inácio para 
estabelecer controle e governa-
bilidade. Até aí, é direito cons-
titucional. A estranheza fica por 
conta da falta de credibilidade 
do indicado, sem perfil técnico, 
junto aos principais órgãos li-
gados a economia e política no 
país. Sem não há credibilidade, 
há dúvidas. Criado em 1934 o 
IBGE é o principal provedor de 
informações geográficas e es-
tatísticas do país. A atuação se 
relaciona com as geociências e 
estatísticas sociais, demográfi-
cas e econômicas, o que inclui a 
realização de censos e a organi-
zação das informações obtidas 
desses censos para fornecer aos 
órgãos das esferas federal, es-
tadual e municipal do governo, 
bem comooutras instituições 
e o público em geral. Dúvidas? 
Invoque São Tomé.
 Outro tema “bomban-
do” na semana: desarmamento 
e fechamento dos Clubes de Tiro 
ilegais. O conceito de ilegal vai 
depender do avaliador. A ação é 
parte do Estatuto do Desarma-
mento estabelecido por lei em 
2003 no primeiro governo de 
Luiz Inácio. Foram realizadas 
mobilizações em 2004, 2008 
e 2009 com participação da 
Polícia Federal. O resultado foi 
a coleta de 570 mil armas e ou-
tras 500 mil foram regulariza-
das. Houve até gratificação em 
dinheiro para quem entregasse 
o “trabuco”. Hoje, quem portar 
arma de forma ilegal, pagará 
multa e poderá ser condenado a 
pena de 01 a 03 anos de prisão.
Desarmar a população é prática 
em muitos países com governos 
da esquerda radical. Na maioria 
dos países desarmamentistas os 
regimes foram dominados pelas 

ditaduras.
 Segundo o relatório 
da Freedom House , o 
mundo tem hoje 49 di-
taduras, sendo: 18 na 
África Subsaariana, 12 
no Oriente Médio e Nor-
te da África, 8 na Ásia-
-Pacífico, 7 na Eurásia, 
3 nas Américas, e ape-
nas 1 na Europa. Entre 
si, estes países possuem 

similaridade no alto índice de 
pobreza. Massa dependente do 
Estado e que, inocentemente, 
são controlados. Para las galli-
nas, el choclo!
 O assassinato de Ma-
rielle Franco voltou aos jor-
nais. A vereadora do PSOL/RJ 
foi morta em tocaia em mar-
ço de 2018. Estava com seu 
motorista Anderson Gomes, 
também vitimado. Crítica fer-
renha do feminismo, ousou 
criticar o abuso de autoridade 
de policiais nas comunidades 
carentes. Também “lenhou” 
a intervenção federal no seu 
Estado. Marielle tinha boas 
relações com Marcelo Freixo, 
deputado (RJ) pelo PSOL, hoje 
no PT. Divergências políticas e 
indisposição com órgãos de se-
gurança, pode ter sido o motivo 
torpe para seu assassinato. As 
investigações foram aquecidas 
pelas autoridades judiciais do 
Rio de Janeiro. O Ministério da 
Justiça comandado pelo Minis-
tro Flávio Dino (PSB) tem se 
manifestado em apoio as ações 
do judiciário carioca. Resta sa-
ber qual o interesse do governo 
no epílogo do drama.
 Antigamente havia 
um ditado: “a justiça tarda, 
mas não falha”. Crimes deve-
riam ser investigados até a ver-
dade verdadeira. Quem man-
dou matar Celso Daniel (PT) 
em 2002? O caso foi reaberto e 
encerrado por 3 vezes, sempre 
que nomes importantes apare-
ciam. Atualmente está catalo-
gado como “um crime comum 
sem motivações políticas”. E a 
tentativa de homicídio contra 
Bolsonaro praticado por Adélio 
Bispo? E... como ficam tantos 
outros? Ficam!

É só tiro, porrada e bomba!

A cannabis para fins medicinais!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Mesmo leigos 
na Medicina, sabemos 
o quão são eficazes, ao 
mesmo tempo caros, os 
remédios à base de can-
nabis. Em razão do direi-
to à saúde, previsto no 
artigo 6º da Constituição
Federal, o Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) tem 
jurisprudência pacifica-
da de não tipificação de 
crime do cultivo de plan-
ta para fins medicinais, 
dentro das quantidades 
permitidas, em razão 
também de não haver re-
gulamentação específica.
 Segundo enten-
dimentos do STJ, as limi-
nares foram concedidas 
para assegurar que os 
respectivos postulantes 
com comprovada neces-
sidade terapêutica pos-
sam cultivar a planta sem 

o risco de qualquer medi-
da repressiva por parte 
das autoridades compe-
tentes. Nos casos, os pos-
tulantes informaram que 
possuem problemas de 
saúde passíveis de serem 
enfrentados com o uso 
de substâncias extraídas 
da erva, como dor crôni-
ca, transtorno de déficit 
de atenção com hiperati-
vidade (TDAH), transtor-
no depressivo recorrente 
e outros.
 Tais pedidos fo-
ram feitos à Corte Supe-
rior, claro, acompanha-
dos da apresentação dos
respectivos laudos mé-
dicos que indicam as 
condições mais adequa-
das ao uso de tais subs-

tâncias e autorização 
da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) para a importação 
em caráter excepcional 
de produtos medicinais 
derivados da cannabis.
 Assim, conside-
rando a falta de regu-
lamentação de tal item 
para fins medicinais na 
Lei de Drogas, mais pre-
cisamente no artigo 2º, 
parágrafo único da Lei 
Federal 11.343/2006, e 
em razão do alto custo 
dos medicamentos, as 
liminares têm sido con-
cedidas com amparo no 
resguardo do direito à 
saúde. O que você acha? 
Abraço!

 Eu ainda era uma previ-
são de ser humano. Minha mãe e meu 
pai moravam em Coimbra, cidade que 
tem o 2º melhor clima do mundo (não 
me pergunte quem é o 1º colocado/rsr-
srsrs!). Depois de vários irmãos, eu se-
ria o próximo: o 7º rebento! O número 
é cabalístico, como muitas coisas em 
minha existência. Que o diga a bruxa 
Lara Repolêz!
 Nesta quarta-feira, 26 de 
julho de 2023, me veio à memória o 
livro que li quando tinha 23 anos: “A 
História me Absolverá”. Na verdade 
era a peça de defesa do advogado Fi-
del Castro para explicar porque estava 
no assalto ao Quartel de Moncada, em 
Havana, capital de Cuba, em 26 de ju-
lho de 1953.
 O 26 de julho marca o 
70º aniversário da invasão do Quartel 
de Moncada. A data é considerada o 
início da Revolução Cubana, que cul-
minaria 06 (seis) anos depois com a 
queda da Ditadura de Fulgêncio Batis-
ta, apoiado pelos Estados Unidos, em 
1º de janeiro de 1959.
 A história do assalto ao 
Quartel Moncada é considerada um 
dos eventos históricos mais impor-
tantes das lutas sociais e revolucio-
nárias do século XX. Foi uma rebelião 
contra a Ditadura à qual Cuba estava 
submetida na época, mas, acima de 
tudo, foi uma rebelião contra os dog-
mas do possível.
 "Um dos maiores legados 
de Fidel é que ele nos ensinou a trans-
formar o impossível em possibilidade 
infinita. Com a audácia e a heresia 
daqueles jovens. Porque quando ob-
servamos isso, vemos hoje - talvez 
com um pouco de naturalidade ou 
facilidade - como um processo que 

herdamos. Um processo em Cuba que 
conhecemos e que nos é ensinado nas 
escolas há anos.Mas quando olhamos 
para 1953, percebemos que parecia 
impossível realizar uma ação como 
essa que pudesse ser bem-sucedida e, 
ao mesmo tempo, desencadear tudo o 
que foi desencadeado a partir daque-
le momento", diz Elier Ramirez Cañedo 
para o Brasil de Fato.
 Elier Cañedo tem douto-
rado em história e atualmente é vi-
ce-diretor do Centro Fidel Castro, em 
Cuba. A medida que apresenta os fatos 
históricos, Elier relembra anedotas so-
bre sua família. Ele conta que na casa 
onde cresceu havia um exemplar de 
"História Me Absolverá” assinado por 
Fidel. "Era o maior orgulho do meu 
avô", diz com um sorriso.
 Luis Cañedo García e Ele-
na Martínez, os avós com quem Elier 
cresceu, estavam entre osprimeiros 
cubanos a receber Fidel nos Estados 

Unidos quando ele acabara de ser 
libertado da prisão - pelo assalto ao 
Quartel Moncada - em 1955 e se pre-
parava para buscar recursos para 
reiniciar a luta contra a ditadura de 
Fulgêncio Batista.
 A Revolução Cubana 
foi um processo revolucionário que 
aconteceu em Cuba, uma ilha lo-
calizada no Caribe, em 1959. Esse 
processo foi conduzido por um mo-
vimento guerrilheiro que atuava de 
uma região remota da ilha chamada 
Sierra Maestra e teve como lideran-
ças Fidel Castro e Ernesto “Che” 
Guevara, este um médico argentino. 
Os guerrilheiros cubanos que a prin-
cípio conduziam um movimento re-
volucionário nacionalista, foram os 
responsáveis por derrubar a ditadura 
de Fulgêncio Batista.
 O resto é história, deba-
tes, intolerâncias políticas e discur-
sos inflamados!

Comemorando o Socialismo 
inaugurado em Cuba, há 70 anos!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Professor da UFV é demitido depois de 
ser acusado de assédio sexual e estupro
 Foi demitido na 
quarta-feira, 26 de julho de 
2023, o professor do Departa-
mento de Letras (DLA) da UFV 
(Universidade Federal de Vi-
çosa) que foi denunciado por 
assédio e estupro. A demissão 
de Edson Ferreira Martins, 43, 
foi assinada pelo reitor Deme-
trius David da Silva e publica-
da no Diário Oficial da União.
 O professor foi alvo 
de uma investigação do Minis-
tério Público Federal (MPF) 
após ser acusado, por 11 mu-
lheres, de abuso de poder, 
violência física, assédio mo-
ral, assédio sexual e estupro. 
O caso chegou à procuradoria 
por meio de uma representa-
ção feita pela própria insti-
tuição de ensino, que apura 
denúncias desde 2019.
 O escândalo foi re-
velado por uma reportagem 
da revista Veja, publicada no 
dia 30 de setembro do ano 
passado. De acordo com a ma-
téria, depoimentos já colhidos 
pela universidade basearam 

a representação feita ao MPF. 
Quando o caso repercutiu, a 
UFV informou que o proces-
so administrativo disciplinar 
que apurava as denúncias 
contra o professor estava em 
andamento.
 Dono de currículo 
abrilhantado por passagens 
por universidades europeias 
e pelo domínio de 07 (sete) 
idiomas, Edson Ferreira Mar-
tins, 43 anos, pós-doutor em 
estudos clássicos com espe-
cialidade em Machado de 
Assis foi acusado por alunas 
e ex-alunas da UFV. A investi-
gação da universidade depoi-
mentos considerados contun-
dentes. Como o revelado por 
N.L, ex-aluna diz o seguinte 
no depoimento: “Edson me 
deu de tudo para beber:vi-
nho, cerveja, vodca. Fiquei 
sem capacidade de discernir, 
vulnerável, e ele me estu-
prou. Ele me atormentou até 
meu último dia em Viçosa. 
Entrei em depressão e perdi 
07 (sete) quilos. Dez anos de-

pois, ainda faço terapia”.
 Na publicação do 
Diário Oficial, a demissão é 
justificada nos artigos 117, 
IX, e 132, XIII, da Lei Fede-
ral nº 8.112/1990. De acordo 
com esses artigos, ao servi-
dor público que se valer do 
cargo para lograr proveito 
pessoal ou de outrem, em 
detrimento da dignidade da 
função pública, é aplicada a 
pena de demissão.

Professor Edson Ferreira Martins foi demitido de-
pois de provas contundentes colhidas pela UFV e 
enviadas ao MPF

Vencedores são conhecidos em evento 
promovido pelo Esporte Clube Palmeirense

Vereador quer Tarifa Zero aos sábados e 
domingos no transporte coletivo de Ponte Nova

Usuários do transporte coletivo espera decisão para andar de graça nos ônibus da São Jorge 
Auto Bus, em Ponte Nova

Vereador Emerson Carvalho (PTB) disse que já manteve contato com o Prefeito Wagner Mol e 
espera emplacar a ideia

A escritora Marina Carvalho recebeu o prêmio das mãos de Andressa Mendes, por seu abso-
luto destaque na “Literatura”, nos últimos tempos

A advogada e defensora pública, Dra. Maria Antonieta Rigueira Leal Gurgel, foi agraciada na catego-
ria “Especial Artes em Diálogo”. O troféu foi entregue pelo presidente do E.C Palmeirense, Guto Malta

 O vereador Emer-
son Carvalho, filiado ao 
PTB e Líder do Governo na 
Câmara, enviou ofício ao 
Prefeito Wagner Mol Gui-
marães (PSB) solicitando 
verificar a possibilidade 
de análise para adoção 
da Tarifa Zero nos ônibus 
do transporte coletivo de 
Ponte Nova, aos domingos 
e feriados. Para o vereador 
Emerson Carvalho esta 
medida visa fomentar o 
apoio ao comércio local 
nesses dias específicos, 
bem como melhorar o flu-
xo de cidadãos pela cida-
de, promovendo maior in-
tegração entre os diversos 
bairros de Ponte Nova.

 O Esporte Clube Pal-
meirense realizou no dia 20 
de julho, a entrega do Prêmio 
Xeleco de Cultura 2023. Fo-
ram 11 categorias e 02 (duas) 
menções honrosas. O prêmio 
surgiu, ainda em 1991, dentro 
da sede da S.E. 1º de Maio, por 
sugestão do diretor e ator de 
teatro Hailton Karran,quando 
as categorias eram escolhidas 
por profissionais de imprensa.
 Agraciados com o 
Prêmio Xeleco de Cultura 
2023: Literatura: Marina 
Carvalho, escritora nacional-
mente conhecida, autora de 
13 romances; Dança: Studio 
de Artes Núcleo de Danças; 

 O vereador Emer-
son Carvalho (PSB),  acre-
dita que a implementação 
da tarifa zero nos ônibus 
da São Jorge Auto Bus, nos 
domingos e nos feriados, 

Designer Gráfico: Dayane 
Godoy; Espaço Cultural: au-
ditório da OAB; Patrocinador 
Cultural: Saudali Alimentos; 
Promotor Cultural: Wander 
Silva; Especial Artes em Diá-
logo: Dra. Maria Antonieta Ri-
gueira Leal Gurgel; produtora 
de trabalhos inéditos na área: 
Literatura e Direito, Cinema e 
Direito, Música e Direito; Des-
taque na Música: Luísa Doné, 
que tem se destacado na capi-
tal mineira, executando piano 
e cantando, com uma voz en-
cantadora; Artista Revelação: 
Maria Paula Catarino, vence-
dora de festivais; Patrimônio 
Cultural: Bandas de Música 

terá diversos benefícios 
para Ponte Nova, tendo em 
vista que em outros muni-
cípios, como Ribeirão Pires 
e Nova Lima os benefícios 
da concessão se mostraram 
evidentes.
 O vereador Emer-
son Carvalho compreende 
que a implantação da tarifa 
zero nos ônibus munici-
pais, aos domingos e feria-
dos, requer estudo apro-
fundado de viabilidade 
técnica e financeira. Diante 
disso, ele solicita ao Poder 
Executivo que a demanda 
seja encaminhada aos se-
tores competentes, a fim de 
que seja realizado um estu-
do minucioso para avaliar 
a viabilidade da proposta.

Santíssima Trindade e 7 de 
Setembro. Junto às bandas, re-
ceberam menções honrosas: 
Ricardo Lino (músico da San-
tíssima Trindade) e Franklin 
Estevão (7 de Setembro).
 De acordo com Gil-
son José de Oliveira, ex- co-
lunista de Cultura do Líder 
Notícias, e diretor do E.C Pal-
meirense, a continuidade do 
projeto é a certeza de uma ci-
dade que tem a arte e a cultu-
ra como marcas muito fortes. 
“Pretendo fazer reuniões com 
pessoas da área para traçar 
critérios que tornem a pre-
miação cada vez mais justa e 
eficaz”, diz Gilson.

PRÊMIO XELECO DE CULTURA



Maria Rita no Isso

@bell.araújo – Felicidade!

@gulttysantoro – Ciclos se iniciam!@julliamol – Minha Vibe Preferida!

@rodrigão – Congresso Nacional de Saúde
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Consepis e a PM

 Na tarde de terça-feira, 25 de julho, membros e voluntários do Consepis (Conselho de 
Segurança Pública e Integração Social) de Ponte Nova estiveram na sede da 21° Companhia Inde-
pendente de Polícia Militar e entregaram impressora multifuncional para o setor de inteligência. O 
tenente Waldson recebeu o equipamento das mãos de Eduardo Kadu Soares, presidente do |Con-
sepis acompanhado Robson Lemos, Amélia Suriane e do repórter Diego Siman, do Líder Notícias. 
Foto: Robson Lemos, Amélia Suriane , Eduardo Kadu Sores, tenente. Waldson e Diego Siman.

 A contadora Maria Rita, da MT Conta-
bilidade, foi a convidada do episódio 78 do 
“Isso é Podcast”. Em um bate papo super 
alto astral, ela falou tudo sobre a contabili-
dade, impostos, reforma tributária e muito 
mais. O programa na íntegra está disponível 
no canal do ISSO. Sucesso, Maria Rita!

 O produtor rural Breno Cheloni come-
morou mais um aniversário em 22/07 e reu-
niu amigos e familiares para celebrar a data. 
Desejamos muita saúde, alegrias e realizações 
e que Deus continue abençoando a sua vida. 
Parabéns, Breno!

Breno Cheloni
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Divulgadas as propostas, ações e calendário 
de atividades para o 2º semestre de 2023

Câmara em Movimento e 
melhoria no casarão sede

@a3tv.br
3198887-3271

 Após reunião re-
alizada em 18 de julho, a 
Divisão de Comunicação 
da Câmara de Ponte Nova 
divulgou extensa relação 
de propostas, ações admi-
nistrativas e o calendário 
de sessões solenes, do Par-
lamento Jovem, da Câmara 
Mirim e o encerramento da 
“Gincana Sua Casa, Nossa 
Câmara”. Tudo para aconte-
cer a partir de 03 de agosto, 
quando as reuniões voltam 
a acontecer, depois do re-
cesso parlamentar de julho.
 De agosto até de-
zembro, a Câmara planeja 
executar diversas ativida-
des, além das 36 reuniões 
plenárias e outras dezenas 
das comissões temáticas. No 
dia 25 de agosto será entre-
gue o Diploma do Mérito Le-
gislativo; 06/10 – II Encon-
tro de Vereadores do Vale do 
Piranga; em 20/10, aconte-
cerá a instalação da Câmara 

 O Projeto de Edu-
cação Política Câmara em 
Movimento, que visa levar 
à comunidade escolar infor-
mações sobre as atividades 
desenvolvidas pelo Poder Le-
gislativo por meio de visitas 
tanto nas escolas quanto na 
Câmara, terá atividades du-
rante o segundo semestre em 
uma programação organiza-
da pela Escola do Legislativo.
 Além dos eventos 
já programados, a Câma-
ra pode realizar Consultas 
e Audiências Públicas de 
acordo com a demanda dos 
vereadores e das Comissões. 
A Mesa Diretora também 
planeja executar, nos pró-
ximos meses, melhorias es-
truturais diversas na Câma-
ra e no seu entorno. A Praça 
da Democracia, localizada 
ao lado da sede do Legisla-
tivo, deve ser revitalizada 

Mirim, com a participação 
de estudantes do 8ºe 9º ano 
do Ensino Fundamental; 
27/10: sessão solene de Ou-
torga do Título de Cidadania 
Honorária de Ponte Nova.
 A Câmara marcará 
presença com atividades co-
memorativa ao Dia Munici-

para receber melhorias no 
paisagismo, na sinalização e 
na acessibilidade.
 O Jardim Suspenso 
Irmã Zélia,que fica instalado 
no muro que faz divisa com 

pal da Poesia, em 16/11, na 
Biblioteca Maria de Abreu. 
No dia 23/11, vereadores, 
professores e demais repre-
sentantes das instituições 
de ensino e apoiadores par-
ticiparão da cerimônia de 
encerramento das ativida-
des do programa no ano do 

o Colégio Municipal tam-
bém receberá melhorias. 
Projeta-se o conserto do 
muro onde a estrutura está 
instalada e novo projeto pai-
sagístico com flores. A Mesa 
Diretora também determi-
nou o desenvolvimento de 
projetos para melhorias no 
sistema audiovisual e mul-
timídia do Espaço Multiuso 
José Silva (cantor Zé Prego).
 A Divisão de Comu-
nicação da Câmara de Pon-

Parlamento Jovem. O encer-
ramento da “Gincana Sua 
Casa, Nossa Câmara"! está 
marcado para o dia 18/12. 
Finalmente, as atividades, 
que envolvem pessoas ex-
ternas, serão encerradas no 
dia 22/12, o III Recital de 
Fim de Ano.

te Nova informou no portal 
oficial: “Aguarda-se a apro-
vação do projeto pela Pre-
feitura para que a Câmara 
providencie a licitação 
da reforma do telhado do 
casarão sede e das redes 
elétricas e de informática. 
Importante para a preser-
vação do prédio histórico 
do Legislativo, o serviço 
também contemplará a tro-
ca de telhas e melhorias no 
sistema de calhas”.

Legislativo ponte-novense 
licita catraca eletrônica 
com controlador visual

 Neste 28 de julho, 
a Câmara realizará proces-
so licitatório para aquisi-
ção de equipamentos para 
controle de acesso às suas 
dependências. O objetivo 
é aumentar a segurança, 
bem como manter o regis-
tro cadastral e de frequ-
ência dos visitantes. Para 
isso, planeja-se a instala-
ção de catraca eletrônica, 
controlador de acesso fa-
cial e detector de metais.
 Encontra-se em 
fase de elaboração o edital 

para a aquisição de um dro-
ne, que atenderá demandas 
da Divisão de Comunicação 
Social e Divulgação, de ve-
readores e das Comissões. O 
equipamento possibilitará a 
captação de imagens aére-
as, que serão usadas em ma-
teriais de divulgação e em 
documentos do Legislativo. 
A contratação de empresa 
que forneça mão de obra 
para a prestação de serviços 
de designer gráfico está em 
fase de coleta de orçamento.

CÂMARA DE PONTE NOVA

Catraca eletrônica com reconhecimento facial será adquirida pela Câmara de Ponte 
Nova para maior segurança e tranquilidade de servidores e vereadores

O Espaço Multiuso José Silva (cantor Zé Prego) vai receber melhorias no 2º semestre
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Anunciado acordo com UFV para criação do 1º
 laboratório para análise de produtos apícolas de MG

Incêndios florestais prejudicam a saúde 
do ser humano e destrói o ecossistema

Produtos da abelha serão certificado em laboratório da UFV

Incêndios em Ponte Nova tem atuação do Corpo de Bombeiros,que ajuda no combate e prevenção

Na mesa diretora dos trabalho: Eduardo Kadu Soares, Maria Lili Cosme e Damião e Jander Luiz Rosa

 Na manhã de terça-
-feira, 25 de julho, durante 
a realização da 93ª Semana 
do Fazendeiro a Seapa (se-
cretaria de estado da Agri-
cultura, Pecuária e Abas-
tecimento) assinou acordo 
de cooperação técnica com 
a UFV (Universidade Fe-
deral de Viçosa) para a im-
plementação de núcleo de 
pesquisa, desenvolvimento 
e inovação de produtos apí-
colas. Segundo a pasta, o 
acordo atende demanda dos 
apicultores apresentada na 
Câmara Técnica de Produtos 
da Abelha, que faz parte do 
Conselho Estadual de Políti-
cas Agrícolas (Cepa), vincu-
lado à secretaria.
 Até o estabeleci-
mento da parceria entre a 
Seapa e a UFV, Minas Gerais 
não possuía um laboratório 
credenciado para análises 

 Nas cidades as quei-
madas geralmente ocorrem de 
forma criminosa ou acidental, 
como por exemplo quando 
uma pessoa joga pontas de 
cigarros em terrenos baldios. 
Algumas pessoas também uti-
lizam o fogo na queima de lixo 
doméstico e limpeza de lotes 
baldios e com os ventos fortes, 
comuns nesta época do ano, as 
chamas se espalham causando 
danos ao meio ambiente e até 
às redes elétrica e telefônica.
 Em Ponte Nova, a 
chega do Corpo de Bombeiros, 
ainda em 2012, melhorou a si-
tuação não só no combate, mas 

 Na última segunda-
-feira, 24 de julho, na parte da 
tarde, o principal tema deba-
tido e discutido na reunião do 
Conselho Municipal de Saúde 
(CMS), realizado no auditório 
da Semsa (secretaria munici-
pal de Saúde), localizado na 
Rua Antônio Frederico Oza-
nam, 450, Novo Centro (parte 
baixa do Centro Histórico), foi 
a questão da saúde mental, 
mais notadamente o aspecto 
de atendimento aos depen-
dentes quínicos que fazem 
tratamento no CAPS (Centro 
de Atenção Psicossocial) de 
Ponte Nova.
 Durante a reunião, 
coordenada pela presidente 
Maria Lili Cosme Damião, foi 
abordado o assunto sobre o 
atendimento e assistência a 
pacientes da saúde mental. O 
presidente do Consepis (Con-
selho de Segurança Pública e 
Integração Social), Eduardo 
Kadu Soares, e o comandante 
do Corpo de Bombeiros de Pon-
te Nova, tenente Neylor Henri-
que, falaram sobre os proble-
mas e dificuldades durante 
o atendimento de ocorrência 
com pacientes da saúde men-
tal do município no Hospital 
Nossa Senhora Das Dores.
 Eduardo Kadu Soa-
res informou que durante 01 
(um) atendimento de pacien-
te apresentando transtornos, 
a viatura de resgate do Corpo 
de Bombeiros permaneceu 
por aproximadamente 01 
(uma) hora nas dependên-
cias do Hospital Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD), im-
pedindo que essa guarnição 
pudesse estar atuando em 
outras ocorrências na região, 

físico-químicas e organo-
lépticas de produtos da api-
cultura, conforme exigido 
por leis internacionais. Para 
exportar a produção, era ne-
cessário pagar pelos serviços 
laboratoriais fora do estado e 
até mesmo no exterior, o que 
encarece os custos.
 A partir de agora, 

também na prevenção, pois o 
fogo também acaba levando 
para dentro das residências, 
cobras, escorpiões, aranhas, 
ratos, entre outras espécies que 
fora do seu habitat natural, que 
podem causar acidentes aos se-
res humanos.
 A fumaça e a fuligem 
também causam problemas. 
Diminuem a qualidade do ar 
provocando doenças respi-
ratórias, como asma e renite, 
atingindo, principalmente 
crianças e idosos, e às margens 
das rodovias podem diminuir 
a visibilidade dos motoristas e 
provocar acidentes graves.

fato confirmado pelo coman-
dante Neylor.
 Jander Luiz Rosa, Di-
retor Administrativo do HNSD, 
afirmou que a demora tem re-
lação com o grande fluxo de 
atendimento. Prometeu que 
buscará melhorias dos atendi-
mentos e orientação das equi-
pes médica e de enfermagem, 
obedecendo as limitações do 
sistema. Familiares de pacien-
tes da saúde mental também 
estiveram na reunião e fala-
ram sobre a necessidade de 
uma melhor assistência aos 
portadores dessas patologias 
psiquiátricas, inclusive com a 
ciência do Ministério Público 
de algumas demandas.
 A coordenadora do 
CAPS de Ponte Nova, Melina 
Repolês, disse que o aten-
dimento no CAPS é de livre 
acesso. Informou que o aten-
dimento é normatizado pelo 
Ministério de Saúde, não se 
responsabilizando pela assis-
tência de urgência. “A família 
é de vital importância no tra-
tamento e acompanhamento 
do paciente para o sucesso 

os apicultores mineiros po-
derão contratar as análises 
no Laboratório de Análise de 
Produtos Alimentícios, vin-
culado ao Departamento de 
Tecnologia de Alimentos da 
UFV, que cobrará pelo servi-
ço preço inferior ao praticado 
no mercado, para a manuten-
ção do núcleo de pesquisa.

da assistência”, disse Melina 
Repolês, acrescentando que o 
CAPS tem a responsabilidade 
de encaminhamento aos leitos 
de retaguarda do HNSD.
 A secretária munici-
pal de Saúde de Ponte Nova, 
Katia de Carvalho Irias, afir-
mou que enviará comunicado 
aos hospitais orientando aos 
funcionários sobre a necessi-
dade de priorizar e melhorar 
os atendimentos evitando as-
sim problemas futuros. Com 
isso, as viaturas de resgate do 
Corpo de Bombeiros, do SAMU 
Regional e da PM sejam libera-
das para outras ações.
 Participaram da reu-
nião ordinária do CMS: Maria 
Lili Cosme Damião (presiden-
te); Katia de Carvalho Irias (ti-
tular da Semsa) ; Nayara Rúbio 
Campos (assessora executiva 
de Semsa); Ana Luiza de Pinho 
(Atenção Primária de Saúde); 
Melina Repolês (coordenado-
ra do CAPS): Carlos Eduardo 
Kadu Soares (presidente do 
Consepis) e o tenente Neylor 
Henrique (comandante do 3º 
Pelotão Corpo de Bombeiros).

Saúde mental vira tema principal do 
Conselho Municipal de Saúde de Ponte Nova

 Na manhã de 21 de 
julho aconteceu no Centro 
de Esportes, Lazer e Cidada-
nia, no Bairro Triângulo, a 
festa do “Proraqma Crian-
ça Feliz”. O evento foi pro-
movido pelo CRAS (Centro 
de Referência Social), liga-
do ao sistema da secretaria 
municipal de Assistência 
Social (Semash) de Ponte 
Nova, reunindo famílias 
atendidas pelo Programa.
 A coordenadora 
do CRAS, Emelly França 
Bonifácio, agradeceu as 
equipes de educadores 
que acompanham as famí-
lias e enfatizou o momento 
da festa para fortalecimen-
to dos vínculos. As brinca-

deiras e peça teatral ficou 
animada com o artista Ed-
mar Tolentino.
 O Programa Crian-
ça Feliz é importante ferra-
menta para que famílias, 
com crianças até 03 (três) 
anos ofereçam a seus pe-
quenos ferramentas para 
promover seu desenvolvi-
mento integral, incluindo 
atenção à saúde. Por meio 
de visitas domiciliares às 
famílias participantes do 
Cadastro Único, as equipes 
do “Programa Criança Fe-
liz” fazem o acompanha-
mento e dão orientações 
importantes para fortale-
cer os vínculos familiares 
e comunitários.

Festa do Projeto 
Criança Feliz do CRAS

Artista Edmar Tolentino (à frente) anima a meninada do “Programa Criança Feliz”
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Centro de conservação dos saguis-da-serra
seleciona mais de 30 estagiários de diversos cursos

 O Centro de Conser-
vação dos Saguis-da-Serra 
está com inscrições abertas 
para a seleção de estagiários 
em diversas áreas. Podem 
se candidatar estudantes de 
graduação de todos os cur-
sos da UFV.  As vagas são 
para o segundo semestre de 
2023, com possibilidade de 
prorrogação, e as inscrições 
foram recebidas até o dia 26 
de julho, em formulário es-
pecífico por área, de acordo 
com as orientações.
 O Centro de Conser-
vação dos Saguis-da-serra 
da Universidade Federal de 
Viçosa–CCSS/UFV (@proje-

 A secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento, 
Meio Ambiente e Produção 
Rural de Guaraciaba segue 
com o andamento das obras 
de construção da Unidade de 
Transbordo de Coleta de lixo 
(UTCL). Haverá cercamento 
para proteção de todas as 
benfeitorias existentes na 
área da UTCL.
 A estrutura com 
capacidade para receber de 
60 toneladas de resíduos 
desempenhará papel fun-
damental na gestão de resí-
duos sólidos do município. 
A obra visa aperfeiçoar a 
logística de coleta e desti-
nação final do material des-
cartado pela população. A 
UTCL  permitirá a descarga 

 Os pesquisadores, 
Felipe Santos Pacheco e La-
rissa Vaccarini Ávila, coor-
denados pelo Professor Fa-
biano Rodrigues de Melo, do 
Centro de Conservação dos 
Saguis-da-Serra-CSS da UFV, 
realizaram campanha de in-
vestigação no período de 29 
de junho a 02 de julho, no 
território de Rio Doce, Santa 
Cruz do Escalvado e Ponte 
Nova. A investigação preli-
minar foi realizada em 30 
pontos, sendo que em seis 
deles foi registrada a presen-
ça do primata, com grande 
proporção de animais híbri-
dos em relação aos puros, o 
que é alarmante. 
 Após investigação, 
os pesquisadores sugeriram 

toauritaufv) surgiu a partir 
da parceria estabelecida en-
tre a UFV e uma iniciativa 
internacional, que congrega 
diversas instituições nacio-
nais e estrangeiras, que é o 
Programa de Conservação 
dos Saguis-da-Serra. 
 Antes disso, graças 
à monografia do pesquisa-
dor Orlando Vital, que este-
ve sob orientação do profes-
sor Fabiano Rodrigues de 
Melo (o Bião), a presença do 
Callithrix aurita no municí-
pio de Viçosa(MG) foi re-
descoberta no ano de 2017, 
depois de décadas sem re-
gistros da espécie na região. 

direta nos containers, o que 
exigirá menor uso de equi-
pamentos devido ser dotado 
de 02 (dois ) níveis.
 A UTCL contará 
com telhado com cobertura 
em telha metálica galvaniza-
da, evitando contato de água 
de chuva com os resíduos 
sólidos dispostos nas caçam-
bas, caixas de captação de 
água de lavagem e chorume 
a fim de evitar contamina-
ção por contato com o solo, 
além de muros de contenção 
em concreto armado e fecha-
mento lateral com concreto 
armado e fechamento lateral 
com concreto aparente. 
 Todo Resíduo Sóli-
do Urbano e Rural (RSUR), 
gerado no município, cuja 

que seja criado um programa 
local voltado para a conser-
vação do Sagui-da-serra-es-
curo, que abarque a pesquisa 
científica, a educação am-
biental, a divulgação cientí-
fica, o manejo integrado e o 

Assim, teve início o “Proje-
to Aurita”, que nasceu do 
entusiasmo, dedicação e 
esperança de um grupo de 

responsabilidade é do poder 
público municipal, é desti-
nado ao aterro sanitário em 
Leopoldina, após assinatura 

bom uso das políticas públi-
cas. Este trabalho é resulta-
do de uma reivindicação dos 
atingidos através do Centro 
Alternativo de Formação 
Popular Rosa Fortini, asses-
soria técnica independente 

jovens alunos e pesquisado-
res que buscavam trabalhar 
em prol da conservação 
dessa espécie.

de de contrato de rateio via 
Cimvalpi (Consórcio Inter-
municipal Multissetorial do 
Vale do Piranga).

dos atingidos de Rio Doce, 
Santa Cruz do Escalvado e 
comunidade do Chopotó, em 
Ponte Nova.
 Na reunião do dia 
29 de novembro de 2021, 
os vereadores aprovaram o 
Projeto de Lei que declara o 
Símbolo Municipal ao sagui-
-da-serra-escuro (Callithrix 
aurita). O projeto, de autoria 
da Prefeitura, que na expo-
sição de motivos explicou 
que o objetivo é implantar 
o Programa de Conservação 
do Sagui-da-serra-escuro no 
município. Com registros 
da existência do animal na 
região do Chopotó e do Pas-
sa-Cinco, o Executivo cita o 
possível declínio populacio-
nal da espécie.

Sagui-da-serra-escuro agora povoa Ponte Nova, mas a espécie está com hibridismo

Operários constroem a UTCL de Guaraciaba, para melhor acondicionamento do RSUR

Saguis-da serra-escuro foram encontrados no Chopotó e no Passa-Cinco (detalhe)

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Guaraciaba investe na construção da 
unidade de transbordo do lixo do município

 A Polícia Militar de 
Meio Ambiente (PMMA), re-
presentada pelo tenente Ro-
drigues, comandante do 3° 
Pelotão Ambiental,  recebeu 
das mãos da Prefeita Imacu-
lada (PSB) drone de última 
geração. Além da Prefeita, 
participaram da entrega o 
secretário de Agricultura, 
Comércio, Indústria e Meio 
Ambiente, Sandro Tavares e 
o secretário de Planejamento, 
Carlos Augusto Pires. O fato 
aconteceu no dia 20 de julho.
 A Prefeitura Imacu-
lada (PSB) destacou a rele-
vância dessa aquisição não 
apenas para a Polícia Am-
biental, mas para todas as ins-
tituições envolvidas no cuida-
do com o meio ambiente. Ela 
ressaltou a importância do 
drone como um recurso que 
visa facilitar o trabalho das di-
ferentes forças de segurança e 
promover ações mais eficazes 
na proteção da natureza.
 O tenente Rodri-
gues agradeceu pelo apoio 

e parceria nesse projeto. Ele 
destacou que o drone será 
um instrumento fundamen-
tal para o patrulhamento am-
biental: “Irá contribuir com 
a proteção da fauna e flora 
local, o combate ao desma-
tamento, caça predatória de 
animais silvestres e pesca 
ilegal”.  Além disso, o apa-
relho será utilizado no pa-
trulhamento diário na zona 
rural, garantindo a segurança 
das pessoas que trabalham e 
vivem nessas áreas.
 A aquisição do dro-
ne foi realizada por meio de 
um convênio entre a Prefei-
tura de Manhuaçu e a Polícia 
Militar de Meio Ambiente. 
"Com a chegada do aparelho, 
a unidade policial estará me-
lhor equipada para enfrentar 
os desafios relacionados à 
proteção do meio ambiente 
em Manhuaçu. A população 
poderá contar com mais um 
aliado na preservação am-
biental”, disse a Prefeita Ima-
culada (PSB).

Polícia Militar do Meio Ambiente 
recebeu drone da administração 

municipal para facilitar fiscalização 

A Prefeita Imaculada (PSB) ao lado do tenente Rodrigues (esq.) dos secretários e de cabo da PMMA

MANHUAÇU

Os primatas em risco de extinção foram encontrados em Santa Cruz do Escalvado e Ponte Nova 
(Chopotó e no Passa-Cinco). Foi declarado “Símbolo Municipal” pela Câmara de Ponte Nova, em 2021

SAGUI-DA-SERRA-ESCURO ENCONTRADO NO CHOPOTÓ E PASSA-CINCO
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Quais os riscos para a saúde: o que está regulamentado no Brasil

COMO FUNCIONA E FORMA DE APLICAÇÃO
 E como funciona? 
De forma bastante simplifi-
cada, uma mistura de ozônio 
e oxigênio puro, chamado de 
ozônio medicinal, é aplicada 
em alguma parte do corpo 
para tratar uma doença es-
pecífica, problemas dentá-
rios ou feridas. Acredita-se 
que quando o ozônio entra 
em contato com os fluidos 
corporais, há um aumento 
de proteínas, glóbulos ver-
melhos e o suprimento de 
oxigênio no corpo.
 O objetivo é melho-
rar a oxigenação dos tecidos 
e também fortalecer o siste-
ma imunológico por meio de 
mecanismos celulares em 
resposta a um estresse oxi-
dativo. Portanto, a ozonio-
terapia poderia ser aplicada 
para melhorar a circulação, 

 R e c e n t e m e n t e , 
a terapia realizada com 
ozônio ganhou interesse 
popular e midiático, sur-
gindo como um método 
complementar a diversos 
tratamentos. No entan-
to, é importante destacar 
que o uso ainda é bastan-
te controverso no Brasil e 
no mundo. Isso porque os 
seus possíveis benefícios 
ainda precisam de com-
provação científica.
 Há ainda o risco 
de provocar efeitos co-
laterais e problemas de 
saúde. Principalmente se 
a técnica for administra-
da de forma inadequada 
e por profissionais sem 
experiência. “Embora a 
ozonioterapia seja estu-
dada há muito tempo, 
ainda carece de evidên-
cias científicas robustas 

a oxigenação sanguínea e 
aumentar as ações anti-in-
flamatórias e antissépticas.
 A aplicação da ozo-
nioterapia é variada e de-
pende do objetivo terapêu-
tico. Entre elas: aplicação 
cutânea; aplicação bucal 
;aplicação retal; injeção sub-
cutânea; auto-hemoterapia, 
ou seja, o sangue é retirado 
do organismo, misturado 
ao ozônio e depois aplicado 
novamente no indivíduo. O 
tempo de tratamento e nú-
mero de sessões depende da 
condição clínica e resposta 
do paciente.
 Sem nenhuma 
comprovação científica, 
acredita-se que a ozonio-
terapia poderia ajudar as 
seguintes doenças e condi-
ções: asma, bronquite e pro-

para a sua utilização. A 
técnica já foi regulamen-
tada em diversos países, 
porém não deve substituir 
uma terapia convencional 
ou orientações médicas”, 
opina o dr. Raoni Imada 
Tibiriçá, médico intensi-
vista do Hospital da Be-
neficência Portuguesa, em 
São Paulo.
 O uso da ozoniote-
rapia é bastante antigo: há 
relatos de que o gás ozô-
nio, descoberto em 1840, 
tenha sido usado por sol-
dados alemães para tratar 
feridas durante a Primeira 
Guerra Mundial. A técnica 
evoluiu bastante e a forma 
que é utilizada hoje teve 
início em meados da dé-
cada de 1940. No Brasil, 
a ozonioterapia surgiu por 
volta de 1980, ainda de 
forma experimental.

blemas respiratórios; câncer 
; HIV ; hérnia de disco e pro-
blemas na coluna; esclerose 
múltipla infertilidade; com-

plicações do diabetes; Além 
disso, a terapia com ozônio 
também promete: melho-
rar a imunidade; melhora a 

circulação sanguínea ; dimi-
nuir a dor; controlar infla-
mações e inchaços e comba-
ter microrganismos.

Ozonioterapia: saiba no que consiste o tratamento e para que é usado

Formas de aplicação da ozonioterapia

OZONIOTERAPIA
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Copacabana tem festa Agostina com 
atrações e barracas típicas juninas

 Os moradores 
dos bairros Copaca-
bana e Nova Copaca-
bana aguardam com 
ansiedade os dias 12 
e 13 de agosto, datas 
programadas para a 
realização da Festa 
Agostina, mas com 
temática de festa ju-
nina. A promoção 
é  da AmaCopa (As-
sociação Comunitá-
rias dos Moradores 
e Amigos do Bairro 
Copacabana e Adja-
cências), presidida 
pelo comerciante e 
suplente de verea-
dor do PV, Marcinho 
de Belim. Na progra-
mação barracas com 
churrasquinhos, bin-
go de frango assado, 
canjica, quentão, 
além de 03 (três) 
shows musicais.

 A programa-
ção comunitária tem 
apoio da secretaria 
municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comu-
nicação que cederá 
palco e banheiros 
químicos. Enquan-
to isso, a AmaCopa 
continua desenvol-
vendo ações para 
implantação defini-
tiva da Horta Comu-
nitária, Biciclotrem 
e criação de times de 
feminino e mascu-
lino de futsal (ado-
lescentes), em par-
ceria com o IFMG. 
Outra proposta em 
desenvolvimento é a 
criação de APA (Área 
de Proteção Ambien-
tal), com o plantio 
de 04 (quatro) mil 
árvores nativas e 
frutíferas.
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Público compareceu em massa ocupando todos os 180 lugares sentados e tinha gente em pé 
no corredor principal

Quarteto de cordas com Tiago Delgado

Centenas de pessoas participaram 
da Festa Goiabada, em Palmeiras

 A programação 
promovida pela se-
cretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Co-
municação (Semctc), 
coordenada pela secre-
tária Fernanda Ribeiro, 
levou grande número 
de pessoas ao espaço de 
múltiplo uso do jardim 
de Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras. O 
evento aconteceu entre 
a manhã, tarde e noite, 
no sábado, 22 de julho.
 Tudo começou 
às 10 horas. Tendas 
acomodaram artesana-

 O quarteto de cor-
das (violinos, viola, violon-
celo) Ad Libitum (à vonta-
de) junto com o clarinetista 
ponte-novense Tiago Del-
gado apresentaram o con-
certo “De Mozart a Bosco”. 
Foram momentos inten-
sos acompanhados pelos 
expectadores,que acom-

panharam a execução de 
música erudita, danças eu-
ropeias, por meio da músi-
ca do compositor Wolfgang 
Amadeus Mozart. O acon-
tecimento foi realizado no 
dia 25 de julho, a partir de 
19h30min.
 Os aplausos múl-
tiplos e entusiasmo da pla-

to, praça de alimenta-
ção e muita goiabada 
em exposição. O evento 
contou com a presença 
dos produtores e técni-
cos da Emater- MG. A 
programação musical 
classe A atraiu centenas 
de pessoas: Walison Ro-
drigues, Renan Scarpa-
ti, Banda Malá & CIA e 
Mega Mix.
 Neste ano, a 
Festa da Goiabada teve 
ingrediente importante, 

teia reverenciaram gêne-
ros afro-brasileiros como 
o maxixe, baião, frevo, e o 
choro, através da através 
da música dos composi-
tores Wagner Tiso e Paulo 
Moura. Desataque para a 
música do ponte-novense 
João Bosco. O Quarteto Ad 
Libitum de Belo Horizonte 

com o apoio financeiro 
da secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e 
Comunicação (Semctc), 
aos produtores rurais 
que quiserem plantar 
goiabeiras para produ-
ção da goiabada cascão. 
Os recursos foram ga-
rantidos com recursos 
do Fundo Municipal do 
Patrimônio Cultural. 
A lei foi aprovada pela 
Câmara Municipal, no 
final de 2022.

é preparado para exibições 
em festas de casamento 
e aniversários e toca em 
eventos especiais de cul-
tura, em universidades e 
centros culturais. Em Pon-
te Nova ele recebeu reforço 
no violão do músico e ma-
estro Délcio Stavanato e do 
clarinetista Tiago Delgado.

Centenas de pessoas acompanharam a “Festa da Goiabada 2023”, que foi organizada pela Semctc. A Banda Malá & CIA foi constantemente aplaudida

Participante lê panfleto que coloca a goiabada como Patrimônio de Ponte Nova

 O tempo passa 
muito depressa, e de forma 
acelerada vamos vivendo de 
sem nos darmos conta dos 
detalhes de tudo que acon-
tece a nossa volta. Pessoas 
passam pela nossa vida, em 
um vai e vem constante que 
atravessa a história.
 Algumas pessoas 
nos marcam, passam a fazer 
parte da nossa trajetória, e 
são esses encontros que aca-
bam por eternizar momen-
tos únicos que levaremos 
para sempre na memória!
 Ao longo de nosso 
curto espaço de tempo nessa 
dimensão, encontramos se-
res tão especiais que damos 
a eles o adjetivo de amigos 
– aquele que é ligado a nós 
por laços, que enfeitam nos-
so curso, trazendo cor e ale-
gria aos nossos dias; aqueles 
com quem podemos sorrir 
e chorar, que nos apoiam, 
mesmo muitas vezes sem 
nos entender ou concordar 
com nossos pensamentos… 
estão ali, fortalecendo nossa 
caminhada e nos apontando 
a direção mais favorável.
 O senhor do tem-
po é sem dúvida alguma 
um grande professor, que 
aguarda até que tenhamos 
maturidade para compre-
ender a próxima lição que a 
vida trará e aos poucos nos 
mostra que somos entes 
eternos e temos todo o tem-
po do mundo para realizar 

nossos sonhos e concretizar 
nossos objetivos.
 Saber fluir com o 
tempo é esplendoroso, usar 
o fluxo dessa onda em nosso 
favor é um grande apren-
dizado, e quem o consegue 
está apto a descobrir a pere-
nidade do corpo e entender 
a infinitude da alma.
 Ahh… o tempo!
 E o que ele pede é 
justamente atenção, que se 
dê a ele o ritmo acertado de 
cada coisa, a seu passo, com 
sua cadência própria.
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

O tempo

Concerto de Mozart a Bosco lotou as 
dependências do auditório da OAB Ponte Nova

FESTIVAL DE INVERNO
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Fernanda de Magalhães Ribeiro, secretária de Cultura, Turismo e Comunicação de Ponte Nova, comemora 
os números no auge do Festival de Inverno 2023

 O escritor é o 
profissional responsável 
por redigir textos e obras 
literárias. Sua carreira 
envolve a elaboração de 
livros, artigos, críticas, 

tado pelo profissional 
também pode variar.
 É comum que dife-
rentes escritores possuam 
técnicas específicas para 
a elaboração de seu texto, 

 O Instituto Es-
tadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico de 
Minas Gerais (Iepha-MG) 
divulgou, no dia 20 de 
julho, a tabela definitiva 
de pontuação do ICMS 
Patrimônio Cultural. Os 
números publicados fa-
zem referência às ações 
promovidas pelas cidades 
mineiras, em 2022, com 
o intuito de preservar os 
patrimônios culturais 
municipais.
 No ano de 2022, 
as atividades e projetos 
realizados pela secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação de 
Ponte Nova produziram os 
efeitos desejados e Ponte 
Nova lidera na região com 
16,18 pontos. Com dados 
de 2021 nós pontuamos 
12,5. Comparativamente 

com Viçosa é bom anotar: 
2022 – 1,20 ponto; em 
2023 – 8,17 pontos.
 O ICMS Patrimô-
nio Cultural consiste em 
“um programa de incen-
tivo à preservação do 
patrimônio cultural do 
Estado, por meio de re-
passe de recursos para 
os municípios que pre-
servam seu patrimônio 
e suas referências cultu-
rais através de políticas 
públicas relevantes”. 
Para ganhar pontos no 
ICMS Patrimônio Cultu-
ral, o município envia ao 
Iepha informações sobre 
o investimento em polí-
ticas e projetos voltados 
para o patrimônio. Se-
guindo os critérios esta-
belecidos pelo programa, 
é definida a pontuação de 
cada cidade.

resenhas, crônicas, entre 
diversos outros gêneros 
textuais que podem ser 
definidos pelo escritor. 
Bem como a diversidade 
de gêneros, o estilo ado-

como o uso frequente de 
determinado termo, a uti-
lização de arranjos espe-
cíficos, uso da linguagem 
coloquial, ou formal, além 
de aspectos estruturação.

Ponte Nova lidera ranking no ICMS Patrimônio 
Cultural na região do Vale do Rio Piranga

Dia Nacional do Escritor: 25 de julho!

 O “Dia do Agricultor”, 
28 de julho, é uma ocasião dedi-
cada à valorização desse profis-
sional que desempenha um papel 
fundamental na sociedade, uma 
vez que trabalha na produção de 
bens essenciais. A data foi institu-
ída em 1960 através do Decreto nº 
48.630, de 27 de julho, em come-
moração ao centenário do Minis-
tério da Agricultura, criado pelo 
presidente Juscelino Kubistchek, 
em 28 de julho de 1960. É impor-
tante não confundir essa data com 
o “Dia do Agricultor Familiar”, 
que é comemorado em 25 de julho.
 “O agricultor possui 
uma ampla relevância na econo-
mia brasileira e também para a 
população mundial, pois é a sua 
atividade que propicia a maior 
parte da produção de alimentos, 
sobretudo aqueles que estão na 
mesa de todos os trabalhadores, 
tais como arroz e feijão. Por esse 
motivo, a homenagem aos agricul-
tores, além de justa, é necessária, 
pois faz referência a um dos mais 
relevantes serviços prestados para 

a sociedade”, diz nota técnica do 
“Brasil Escola”, site especializado 
em Educação e História.
 Sabe-se que a agricul-
tura pertence ao setor primário 
da economia e, como tal, encarre-
ga-se – ao lado dos setores extra-
tivistas – de produzir, além dos 
alimentos, as matérias-primas que 
são empregadas na fabricação de 
mercadorias. Além disso, a agri-
cultura vem ganhando um maior 
peso na produção de energia em 
virtude do cultivo de vegetais utili-
zados na biomassa, com destaque 
para os biocombustíveis.
 Pode-se dizer que a 
profissão ou o exercício do agri-
cultor é uma das mais antigas da 
história da humanidade, haja vista 
que a agricultura constituiu-se no 
período “Neolítico” há mais ou 
menos 10 mil anos. "Com isso, foi 
permitida a sedentarização do 
ser humano, ou seja, o fim da prá-
tica nômade, o que alicerçou as 
primeiras bases para a formação 
das civilizações e sociedades".

 “Com o tempo, em ra-
zão dos avanços das técnicas, a 
agricultura e, consequentemen-
te, o trabalho do agricultor foram 
se transformando gradualmente. 
As principais transformações são 
historicamente recentes, com 
destaque para o processo de 
mecanização e modernização no 
campo que foi responsável pelo 
aumento da produtividade dos 
bens agropecuários”, acrescenta 
o “Brasil Escola”.
 Embora existam críticas 
a esse processo, principalmente ao 
desemprego estrutural gerado no 
meio rural, essa modernização foi 
muito importante para ampliar a 
geração de alimentos e matérias-
-primas. No Brasil, uma das pri-
meiras práticas estabelecidas após 
o início da colonização portuguesa, 
além do extrativismo vegetal do 
pau-brasil, foi a instalação das 
chamadasplantations, as monocul-
turas agrícolas.
 Inicialmente, o princi-

pal produto foi a cana-de-açúcar, 
mas, com o tempo, outros ciclos 
agrícolas sucederam-se, com desta-
que para o café ao longo do século 
XIX e a soja no século XX. Atual-
mente, o Brasil é o maior produtor 
mundial de café, cana-de-açúcar e 
laranja, bem como o segundo maior 
produtor de soja (atrás apenas dos 
Estados Unidos), conforme dados 
divulgados em 2009 pela Organi-
zação das Nações Unidas para Ali-
mentação e Agricultura (FAO).
 “A importância da 
agricultura se dá em diferentes as-
pectos: a) produção de alimentos 
para toda a sociedade; b) geração 
de matérias-primas para a poste-
rior industrialização; c) geração 
de empregos, embora esses sejam 
mais diminutos atualmente; d) de-
senvolvimento da economia, com 
a geração de riquezas e aumento 
das exportações”, conclui o mestre 
em Agricultura,o engenheiro agrô-
nomo Rodolfo Alves Penna, que 
escreve no “Brasil Escola”.

Brasil comemora o Dia do
 Agricultor em 28 de julho

Agricultor tem agora apoio mecanizado

Com a mecanização, as áreas agricultáveis produzem mais grãos em menos tempo
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MP recorre à Justiça para que o município de Cajuri 
providencie melhorias em Unidade Básica de Saúde

Conselho Nacional de Justiça lança Mutirão 
Processual Penal  que chega a Ponte Nova

 1ª Promotoria de Jus-
tiça (MP) de Viçosa propôs, no 
último dia 18 de julho, uma 
Ação Civil Pública (ACP), con-
tra o município de Cajuri, por 
conta das condições precárias 
da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) que é responsável por 
proporcionar atendimento 
médico em nível primário à 
população da cidade, vizinha 
da cidade de Viçosa. A denún-
cia encaminhada à Promoto-
ria de Justiça foi registrada na 
Ouvidoria do MP em janeiro 
de 2022.
 Desde então o MP 
vem trabalhando no caso e 
ouvindo o município, Corpo de 
Bombeiros e Vigilância Sanitá-
ria sobre a situação da UBS. A 
denúncia, registrada a princí-
pio como uma Notícia de Fato, 
evoluiu para um Processo Ad-
ministrativo (PA) de Acompa-
nhamento de Políticas Públi-
cas, em maio do ano passado, 
e resultou na ACP proposta.
 Na ACP encaminha à 
Justiça. o MP pede que sejam 
sanadas todas as irregulari-
dades sanitárias e organiza-
cionais no prazo máximo de 
30 dias. Solicita ainda que, 
também em 30 dias, o muni-
cípio apresente ao Corpo de 
Bombeiros um requerimen-
to de Processo de Segurança 

 A presidente do 
Conselho Nacional de Justiça 
e do Supremo Tribunal Fede-
ral, ministra Rosa Weber, ini-
ciou na segunda-feira, 24 de 
julho, agendas em 05 (cinco) 
unidades da federação para 
lançar o novo modelo nacio-
nal de mutirão carcerário do 
CNJ, o Mutirão Processual 
Penal. A previsão é que se-
jam revisados mais de 100 
mil processos entre julho e 
agosto de 2023 em todo o 
país. Em Minas Gerais, pre-
cisamente em Belo Horizon-
te, a ministra esteve ontem, 
quinta-feira, 27 de julho.
 O novo mutirão terá 
duração de 01 (um) mês, en-
tre julho e agosto de 2023, e 
será realizado de forma si-
multânea em todas as unida-
des da federação e em todas 
as comarcas, como é o caso 
de Ponte Nova, pelo proces-
so eletrônico. “As agendas 
presenciais da ministra, que 
abrem o mês de atividades 
do mutirão nas 27 unidades 
da federação, são uma for-
ma de demonstrar o enga-
jamento nacional em torno 
de um tema tão necessário”, 
explica o coordenador do 
Departamento de Monitora-

Contra Incêndio e Pânico, vi-
sando a adequação da UBS às 
normas técnicas. Além dis-
so, o município terá 90 dias 
para realizar a completa ade-
quação estrutural da UBS às 
normas sanitárias, de aces-
sibilidade e de prevenção de 
incêndio e pânico.
 O município argu-
mentou que a denúncia que 
inaugurou o procedimento 
teve motivação política e que 
não possuía lastro na realida-
de. O promotor de Justiça Luís 
Cláudio Fonseca Magalhães 
diz na ACP: “O município des-
respeita de forma flagrante 
as exigências técnicas sa-
nitárias, de acessibilidade 

mento e Fiscalização do Sis-
tema Carcerário e do Sistema 
de Execução de Medidas So-
cioeducativas, Luís Lanfredi.
 O novo mutirão 
tornou-se possível a partir 
de avanços tecnológicos no 
campo da gestão de proces-
sual nos últimos anos que 
permitiu, por exemplo, o 
levantamento prévio de pro-
cessos de interesse que serão 
revisados. Com o novo mode-
lo, que deve entrar de forma 
permanente no calendário do 
Poder Judiciário, os tribunais 
e o sistema de justiça de cada 
comarca, que inclui Ponte 
Nova, ficam responsáveis por 

e de prevenção a incêndio e 
pânico vigentes, justificando 
a imediata intervenção do 
Poder Judiciário”.
 O promotor de Justi-
ça destaca ainda o perigo de 
dano à saúde dos usuários 
dos serviços da Secretaria 
Municipal de Saúde de Ca-
juri. Ele argumenta que não 
se pode conceber que a UBS 
continue a funcionar, inde-
finidamente, com inadequa-
ções sanitárias e de preven-
ção de incêndio e pânico e 
organizacionais, colocando 
em risco usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e os 
próprios servidores públicos 
que atuam no local.

revisar seus processos.
 Nesta edição, os te-
mas que serão analisados 
pelos Judiciários locais in-
cluem o tratamento de ges-
tantes, mães, pais e respon-
sáveis por crianças menores 
de 12 anos e pessoas com 
deficiência; o cumprimento 
de pena em regime prisional 
mais gravoso do que o fixado 
em decisão condenatória; 
a situação de pessoas cum-
prindo pena em regime di-
verso do aberto, condenadas 
pela prática de tráfico privi-
legiado; e os casos de prisões 
provisórias com duração su-
perior a 12 meses.

UBS de Cajuri é alvo do Ministério Público para der adaptar às exigências necessários ao bom atendimento 
aos usuários

Processos que tramitam no Fórum Ângelo Vieira Martins estarão no Mutirão Processual Penal do CNJ 
(Conselho Nacional de Justiça)

 Prefeitura de Ita-
birito tem concurso com 
408 vagas. O município de 
Itabirito publicou 03 (três) 
novos editais de concurso 
público para provimento de 
cargos para as áreas da edu-
cação, saúde e quadro geral 
da administração pública. 
As inscrições começam no 
dia 31 de julho e terminam 
em 08 de setembro de 2023.
 As inscrições deve-
rão ser realizadas exclusi-
vamente pela internet, por 
meio do site da empresa 
IMAM Concursos organiza-
dora do processo de seleção. 
As taxas custam R$ 70 para 

ensino médio, R$ 80 para 
nível nécnico e R$ 100 para 
formação superior.
 O concurso de Ita-
birito será constituído das 
seguintes etapas: 01)provas 
objetiva e de redação para 
todos os cargos; 02) avalia-
ção psicológica para todos 
os cargos; 03 ) prova de tí-
tulos para professores. As 
provas objetiva e de redação 
serão aplicadas nos meses 
de setembro e outubro, em 
locais e horários a serem co-
municados no edital de con-
vocação, a ser publicado em 
momento oportuno.

 Os gestores de 
saúde de minas Gerais 
têm até 31 de dezembro de 
2023 para aplicar saldos 
financeiros resultantes 
de parcerias e convênios 
firmados com o Estado e 
de saldos constantes dos 
Fundos de Saúde dos mu-
nicípios, provenientes 
de repasses da Secretaria 
Estadual de Saúde. Os re-
cursos foram liberados 
pela Lei Complementar 
171/2023.

 A lei complemen-
tar era uma demanda his-
tórica do movimento mu-
nicipalista mineiro, que há 
anos reivindicava o acesso 
aos recursos da saúde. A 
sanção foi comemorada 
pelos prefeitos mineiros. 
Em linhas gerais, o objeti-
vo é permitir que os mu-
nicípios utilizem recursos 
provenientes de repasses 
do Estado que forem re-
manescentes de exercícios 
anteriores.

Gestores da Saúde de todos os 
municípios mineiros poderão 

usar saldo de convênios

Ponte Nova terá investimento para ser aplicado em unidades de saúde

A sede da Prefeitura de Itabirito espera novos concursados, bem as escolas do município



Piloto de motocicleta quase atropela militar em 
Ponte Nova: estava embriagado no Santo Antônio
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Carro roubado é recuperado pela PM

Homem é preso no Bairro Triângulo, com drogas

 Na sexta-feira pas-
sada, 21 de julho, a Polícia 
Militar de Ponte Nova reali-
zou operação de fiscalização 
de trânsito na Rua Santo An-
tônio. Um (01) piloto de mo-
tocicleta foi preso por  em-
briaguez e direção perigosa.
 Durante a blitz, 
um dos militares ordenou 
ao condutor que reduzisse 
a velocidade e parasse no 
local indicado. No entanto, 
o indivíduo desobedeceu à 
ordem de parada e acelerou 
a motocicleta na tentativa de 
fugir do local. Durante a ma-
nobra, quase atropelou o mi-
litar que comandava a ope-
ração. Em seguida, perdeu o 
controle do veículo e caiu. A 

 No dia 19 de ju-
lho, também em Urucânia, 
a Polícia Militar recebeu 
informações de que havia 
01 (um) veículo modelo 
Fiat Palio roubado numa 
oficina mecânica da cida-
de. Segundo descrevia a 
denúncia, o veículo seria 
utilizado por indivíduos 
pertencentes a uma qua-
drilha responsável pela 
prática de diversos furtos 
e roubos na região. O fato 
foi registado às 15 horas.
 Diante das infor-
mações,. a guarnição po-
licial foi até a oficina que 
fica na Rua Santa Efigênia, 
Centro de Urucânia. Em 

 Policiais militares 
da 21ª Companhia Inde-
pendente de Ponte Nova 
prenderam homem de 30 
anos, com drogas e que 
poderá ser indiciado por 
possível por tráfico ilícito 
de entorpecentes. A ope-
ração policial ocorreu no 
dia 20 de julho, no Bair-
ro Triângulo, em Ponte 
Nova, no horário noturno.
 Durante o patru-
lhamento ostensivo, os 
policiais perceberam o in-
divíduo com atitudes sus-
peitas. Em função disso, 
os militares deram busca 
pessoal no homem, que 
carregava 61 pedras de 
crack, prontas para a ven-
da, além de R$ 39,00 em 

queda provocou escoriações 
nele e na passageira que es-
tava com ele.
 Apesar de ser ha-
bilitado, ao ser submetido 
ao teste do bafômetro, ficou 
constatado que ele estava 
embriagado. O condutor da 
motocicleta foi conduzido 
ao Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, mas recusou atendi-
mento médico. Em seguida, 
foi levado preso para a De-
legacia Regional de Polícia 
Civil, no gavetão. Ele foi indi-
ciado por crimes de trânsito.
 Nota da PM - Sobre 
o ocorrido, importante se 
faz esclarecer que tem sido 
veiculada uma notícia nas 
redes sociais de que uma 

contato com o proprietário 
da oficina, este disse que o 
veículo Fiat Palio ELX Flex, 

dinheiro vivo.
 O suspeito con-
firmou que vendia a dro-
ga no local. Durante as 
diligências, próximo aos 
pertences do autor, os 
policiais também encon-
traram 01 (um) tablete 
de maconha e 02 (duas) 
balanças de precisão. 
Ele foi foi preso em fla-
grante e conduzido para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, para as pro-
vidências legais.

guarnição da Polícia Mili-
tar teria tirado a vida do 
condutor de uma motocicle-

que se encontrava des-
montado foi deixado por 
homem para que fosse re-

ta durante a blitz de trânsi-
to. A veiculação se trata de 
uma inverdade.

alizada a retífica do motor.
 Ao realizar a ave-
riguação das característi-
cas do carro, ficou consta-
tado pela equipe policial 
que a placa era de 01 (um) 
Fiat Palio e o chassi era 
de outro Fiat Palio, regis-
trado no sistema policial, 
com queixa furto. Diante 
dos fatos, o proprietário 
da oficina, homem de 44 
anos, foi preso em fla-
grante pelos crimes de 
adulteração de veículo e 
receptação. Ele foi con-
duzido para a Delegacia 
de Polícia Civil e o veículo 
removido para o pátio cre-
denciado do Detran-MG.

Local onde o piloto foi parado pelos policiais militares no Bairro Santo Antônio, em Ponte Nova. À 
direita, a motocicleta e o piloto sentado no passeio

 Na tarde de sexta-fei-
ra, 21 de julho, às 15 horas, 
guarnição da Polícia Militar de 
Rio Casca realizou operação 
de combate ao tráfico de dro-
gas na Rua José Teixeira Bra-
ga, Bairro Cruzeiro. A opera-
ção policial resultou na prisão 
de 03 (três) homens, sendo 02 
(dois) maiores (24 anos e 51 
anos) e 01 (um) além de apre-
ender um menor de 16 anos. A 
PM cumpria mandado de bus-
ca e apreensão expedido pela 

Justiça de Rio Casca.
 Os policiais militares 
apreenderam 73 pedras de cra-
ck, 01 (uma) porção de maco-
nha; aparelhos de telefone ce-
lular e a quantia de R$ 102,00. 
A operação foi realizada, após 
investigações sobre o tráfico 
de drogas no local. Os autores 
foram conduzidos para a De-
legacia de Polícia Civil onde 
foram indiciados por posse ile-
gal de drogas, podendo chegar 
ao crime de tráfico de drogas.

 Um homem de 35 
anos chegou a realizar dis-
paros de arma de foco con-
tra outro homem de 38 anos, 
em Urucânia. O fato ocorreu 
em 20 de julho, conforme 
registro da Polícia Militar, 
de Jequeri, que realizava pa-
trulhamento ostensivo que 
foi chamada para resolver o 
caso, às 15h40min.
 Durante o atendi-
mento da ocorrência, os mi-
litares prenderam o homem 
na Rua Joaquim Roberto, no 
Bairro Paulo Giardini, em 
Urucânia. Com ele foi apre-
endido 01 (um) revolver ca-
libre 38; 06 (seis) munições 

intactas e 01 (um) equipa-
mento de DVR (gravador de 
vídeo digital). Ele foi preso e 
conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil com a arma, 
munições e o DVR.
 Quando os poli-
ciais militares chegaram 
para o atendimento da ocor-
rência, a vítima já havia sido
socorrida para o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, em 
Ponte Nova. O ferimento 
provocado pelo tiro, ocasio-
nou 01 (um) procedimento 
cirúrgico. O homem perma-
neceu internado sob cuida-
dos médicos.

Arma apreendida com o homem que tentou contra a vida de outro

Drogas, dinheiro e celulares apreendidos em Rio Casca

Droga, dinheiro e celulares foram apreendidas na operação policial

Carro adulterado rendeu a prisão do mecânico. O veículo foi rebocado para o pátio credenciado

Homem que atirou em outro 
foi preso por policiais de Jequeri

Três homens são presos com drogas, 
após mandado de busca e apreensão

URUCÂNIA

PONTE NOVA

RIO CASCA
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Homem de Ponte Nova plantava maconha 
em vasos: foi preso com cocaína e crack

Assaltantes roubaram carros na zona 
rural e também em Pedra Bonita

 Na última quinta-
-feira, 20 de julho, policiais 
militares de Ponte Nova re-
alizaram apreensão de dro-
gas em 01 (uma) residência 
no Bairro Triângulo, em 
Ponte Nova. A PM recebeu 
denúncia que relatava o re-
cebimento de considerável 
quantidade de drogas por 
um homem.
 Os policiais fo-
ram verificar a veracidade 
da informação e chegaram 
até ao suspeito. O homem 
permitiu voluntariamente 
a entrada dos militares em 
sua casa. Logo na entrada 
do imóvel, os policiais vi-
sualizaram 08 (oito) pés 
de cannabis sativa, a popu-
lar maconha, plantadas em 
03 (três) vasos diferentes. 
Dentro da residência, fo-
ram encontrados 50 pinos 

 Bandidos rouba-
ram 02 (dois) veículos na 
região dos municípios de 
Abre Campo e Pedra Bonita 
na noite de quarta-feira, 19 
de julho. Conforme as infor-
mações iniciais, o primeiro 
roubo foi na zona rural do 
município de Abre Campo 
quando 03 (três) indivíduos 
armados e encapuzados en-
traram num bar e renderam 
as 05 (cinco) vítimas.
 Eles obrigaram to-
dos a se deitarem no chão e 
roubaram diversos perten-
ces . Além disso, os bandidos 
roubaram 01 (um) veículo 
Siena, placa PWD 6878. Os 
03 (três) bandidos estavam
armados. Um dos assaltan-

contendo cocaína, 01 (uma) 
grande pedra de crack e 01 
(uma) fração de 01 (uma) 
barra de maconha.
 O homem preso 

tes portava 01 (uma) espin-
garda calibre 12. Cerca de 01 
(uma) hora e meia depois, 
houve outro roubo na região 
entre o Distrito Padre Fialho 
(Matipó) e o município de 
Pedra Bonita.
 Os bandidos utili-
zaram o Siena do primeiro 
roubo, renderam a vítima e 
anunciaram o assalto e rou-
baram o veículo Gol placa 
BAV0A46. Segundo as in-
formações, os bandidos tam-
bém utilizavam 01 (uma) 
motocicleta para auxiliar 
nos assaltos. Equipes da Po-
lícia Militar estão empenha-
das em identificar e prender 
os autores, bem como locali-
zar os veículos roubados.

com a droga tem 56 anos e 
foi conduzido para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
no Gavetão, para as provi-
dências legais. A droga apre-

endida também foi entregue 
para servir de base material 
para o indiciamento do ho-
mem, inicialmente, pelo cri-
me de posse de droga.

Drogas prontas para a venda e os pés de maconha no vaso

Grande quantidade de droga apreendida com Lucimar e seu filho

Jovem de 19 anos é preso depois de 
roubar em estabelecimento comercial
 Furto acontecido 
no Bairro Ponte da Aldeia, 
em Manhuaçu, mobilizou a 
PM que foi para o local ain-
da pela manhã de domingo, 
23 de julho. O furto ocorreu 
em estabelecimento comer-
cial. Moradores vizinhos 
de 01 (um) depósito disse-
ram para os militares que 
ouviram barulhos no seu 
interior. Eles acionaram o 
proprietário do local e per-
ceberam que um indivíduo 
colocava um carrinho de 
transporte e botijas de gás 
para cometer o furto, então 
gritaram com ele.

 O ladrão fugiu do 
local pulando muros e te-
lhados, porém foi surpre-
endido pelo proprietário do 
galpão que visualizou o au-
tor fugindo tentando aces-
sar uma passarela e para 
impedi-lo fechou a passa-
gem da passarela com seu 
veículo, momento em que 
o autor pulou sobre o capô 
do carro e caiu próximo a 
passarela. O jovem de 19 
anos foi socorrido e levado 
para atendimento médico 
e posteriormente encami-
nhado à Delegacia Regional 
de Polícia Civil.

MANHUAÇU

ABRE CAMPOPassageira transportava drogas 
do Rio de Janeiro para Viçosa

droga no Rio de Janeiro e levava 
para ser comercializada em Viço-
sa. Ela foi presa e levada para a 
Delegacia Regional de Ubá.
 (*) Conhecida também 
como “skunk” ou “supermaco-
nha”, a droga pertence ao gru-
po dos canabinóides, mas com 
efeitos mais potentes e nocivos 
ao cérebro do que a maconha 
tradicional. O skunk é produzi-
do a partir do cruzamento gené-
tico e do cultivo hidropônico da 
planta Cannabis sativa, a mes-
ma que dá origem à maconha.

 Uma mulher, 23 anos, 
foi flagrada na segunda-feira, 24 
de julho, com maconha e skunk 
em um ônibus interurbano na 
MGC-265, em Ubá, mas o des-
tino era Viçosa. De acordo com 
a Polícia Militar Rodoviária, o 
veículo foi parado durante uma 
operação de combate ao tráfico 
interestadual de drogas.
 Durante as buscas, foi 
encontrado em 01 (uma) das 
malas da passageiro 01 (um) 
pote de vidro com maconha e 
outro com *skunk. Aos militares, 
ela disse que havia comprado a 

Potes com maconha e skunk foram apreendidos pela PM Rodoviária
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Campeonato Regional do Açúcar tem clássico local em Piranga

O dirigente Nando, do Nacional Esporte Clube e Vladimir Kiko, do Piranga E.C, encontraram-se 
com a promotora de Justiça Clarisse Perez do Nascimento e acertarem detalhes do confronto

A S.E 1º de Maio representa Ponte Nova no Campeonato Regional do Açúcar

Promotora de Justiça se encontrou com dirigentes dos clubes locais e determinou a colocação câmeras no campo

18 de Julho F.C x Coimbra Júniors decidem o campeonato municipal de Coimbra

 Mais uma etapa 
decisiva do Campeonato 
Regional do Açúcar come-
ça neste domingo, dia 30 
de julho, às 15h, com a re-
alização de 04 (quatro) jo-
gos, válidos pelas quartas 
de final. Em São Domingos 
do Prata entram em campo 
Nacional E.C x 1º de Janeiro 
E.C (Teixeiras); em São Mi-
guel do Anta jogam São-Mi-
guelense F.C x Santa Cruz 
F.C (Mariana); em Amparo 
do Serra,Estiva F.C x S.E. 1º 
de Maio (Ponte Nova).
 O clássico local 
entre o Nacional E.C x Pi-
ranga E.C deu trabalho para 
a comissão organizadora. 
Duranta a semana, a Liga 
Desportiva de Urucânia 
(LDU) reuniu-se, em Piran-
ga por 02 (duas) vezes, com 
os dirigentes esportivos e 
autoridades para traçar e or-

 Viçosa será palco 
de evento esportivo ele-
trizante neste sábado, de 
julho. A academia WR, lo-
calizada na rua Francisco 
Machado, 34 A, Bairro de 
Ramos, receberá compe-
tição de lutas nas modali-
dades de Jiu-jitsu, Submis-
sion, Muay Thai, Boxe e 
MMA. “Com uma progra-
mação repleta de adrena-
lina, a expectativa é que 
o evento agite os amantes 
de artes marciais, propor-
cionando um espetáculo 
imperdível para todos os 
presentes”, diz nota oficial 
da organização.
 A competição con-
tará com 10 lutas de dife-
rentes modalidades, e a 
pesagem oficial dos atletas
está marcada para o dia 29 
de julho, às 15 horas. Esse 

volta das oitavas de Final: 
E.C Riodocense 3 x 3 Nacio-
nal EC (São Domingos do 
Prata): Primeiro de Janeiro 
E.C (Teixeiras) 1 x 0 Inde-
pendente FC (Alvinópolis); 
Santa Cruz FC (Mariana) 2 
x 1 S.C Saudense (Dom Sil-
vério); Estiva F C W.O Real 
AC, que não compareceu ao 
campo de jogo com o núme-
ro de jogadores suficiente 
para a realização do jogo 
decisivo; S.E 1º de Maio 
(Ponte Nova) 5 x 1 Sericita 
EC (Sericita): Nacional E.C 
(Piranga) 3 x 0 Penetras E.C 
(Abre Campo) e Piranga 4 x 
0 Santacruzense F.C.
 A equipe da San-

abertas ao público.
 Esta será a 6ª edi-
ção do evento anual de 
artes marciais, mas a pri-
meira vez que a competi-
ção será realizada dentro 

ganizar esquema para reali-
zação dos jogos. Inclusive, 
o Ministério Público exigiu 
que sejam colocadas câme-
ras nos 02 (dois) campos.
 Num desses en-
contros, na quarta-feira, 26 
de julho, houve a participa-
ção da Promotora de Jus-
tiça, Clarisse Nascimento, 
que liderou debates com 
orientações técnicas para 
o melhor funcionamento 
do clássico piranguense. 
As equipes do município 
de Piranga, protagonizam 
confrontos dos mais acir-
rados da região. São adver-
sários históricos que nunca 
se enfrentaram no Regio-
nal do Açúcar.
 Jogos que decidi-
ram os times das quartas 
de final: Os jogos foram 
definidos na semana pas-
sada com as partidas de 

será o primeiro momento 
em que os competidores 
terão a oportunidade de se 
encontrarem antes de subi-
rem ao ringue. Às 18 horas,
as portas do evento serão 

tacruzense F.C acusou o 
adversário de ter utilizado 
jogador profissional, sem
reversão, apresentou recur-
so, mas não pagou a taxa 
recursal de R$ 1.100,00. 
Outro jogo foi motivo de po-
lêmica: a equipe do Abre-
campense perdeu o jogo 
contra o São-Miguelense 
F.C sem jogar, pois não 
houve policiamento e nem 
segurança particular para a 
realização do jogo. A equipe
do Abrecampense apresen-
tou recurso se defendendo, 
mas ao pagar a taxa de re-
curso, o dinheiro não caiu 
na conta da Liga Desportiva 
de Urucânia.

da Academia WR. O local 
oferece atmosfera propícia 
para que os atletas mos-
trem seu melhor desempe-
nho. O local tem capacida-
de para até 150 pessoas.

Coimbra tem final de semana 
com decisão de título no final

das 14 h, no Estádio Se-
bastião Chumbo. O jogo 
será transmitido ao vivo 
pela Rádio Pioneira FM 
104,9 e no YouTube, pelo 
canal Terra Feliz Produ-
ções. Após o jogo, o Grupo 
Sobrenatural e o DJ Viana 
Júnior irão se apresentar.

 A final do Campe-
onato Municipal de Fute-
bol de Coimbra acontece 
neste domingo, 30 de ju-
lho. Das 08 (oito) equipes 
que participaram da dis-
puta sobram o 18 de Julho 
F.C e Coimbra Júniors que 
disputam a final, a partir 

 Terá prossegui-
mento neste final semana, 
mais 01 (uma) rodada da 
Supercopa Masters 40+, 
com 05 (cinco) jogos no 
Estádio Juca Fonseca(Vila 
Oliveira), em Ponte Nova. 
A competição é uma pro-
moção da Liga Municipal 
de Desportos de Ponte 
Nova, idealizada pelos 
desportistas Alexandre 
Damásio, Robson Fausti-
no (Guilé) e Aloisio Arlin-
do Caburé.
 Na sexta-feira, 28 
de julho, às 20 horas jo-
gam Pontenovense F.C x 
Primeiro de Janeiro (Tei-
xeiras); no sábado, 29 de 

julho, às 15 horas, Pedra 
do Anta F.C x E.C Palmei-
rense (Ponte Nova); às 17h, 
jogarão Guaraciaba F.C x 
MinasFer F.C (Mariana); 
em 30/7, às 08h30min 
Municipal AC x Real A.C; 
às 10h30min, S.C Aymorés 
(Ubá) x Camilinho F.C.
 A competição teve 
início na semana passa-
da com 05 (cinco) jogos e 
que tiveram os seguintes 
resultados: S.C Aymorés 7 
x 0 Guaraciaba FC; Ponte-
novense F.C 3 x 1 Sericita 
E.C; Pedra do Anta F.C 1 x 0 
Municipal A.C; Real A.C 1 x 
1 E.C Palmeirense e Minas-
Fer 4 x 0 Camilinho.

Supercopa dos Inconfidentes 
Masters 40+ a todo vapor

Equipe do Pontenovense F.C começou vencendo na Supercopa Masters 40+

Viçosa recebe no final de semana 
evento de artes marciais
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Aproximadamente mais de 600 pessoas já se inscreveram para correr em Viçosa, passando por dentro do campus da UFV

Inscrições estão abertas até dia 18 de agosto

 Está disponível o 
segundo lote de inscrições 
da Meia Maratona UFV. O 
evento esportivo, que terá 
corridas de rua de 21, 10 
e 05 (cinco) quilômetros, 
acontecerá no campus Viço-
sa no dia 27 de agosto. To-
dos os detalhes – incluindo 
categorias e valores – estão 
no site meiamaratona.ufv.br 

 O programa Bol-
sa Atleta e Bolsa Técnico 
tem edital publicado pela 
secretaria de estado de De-
senvolvimento Social de 
Minas Gerais por meio da 
Subsecretaria de Esportes 
(Subesp). O Edital 4/2023 
é destinado à seleção de 
atletas e técnicos de mo-
dalidades olímpicas e pa-
ralímpicas filiadas, vincu-
ladas e reconhecidas pelo 
Comitê Olímpico do Brasil 
(COB) e pelo Comitê Para-
límpico Brasileiro (CPB).
 A iniciativa prevê 
a concessão de 203 bolsas 
e repasses de R$ 750 a R$ 
5.000, a cada 02 (dois) me-
ses, para os profissionais 
selecionados. As inscrições 
estão abertas até às 23h59 
do dia 18 de agosto e serão 

. As vagas são limitadas. No 
primeiro lote foram inscritos 
mais de 600 corredores.
 Aqueles que con-
cluírem os percursos 
– disponíveis no site do 
evento – ganharão meda-
lhas e certificados. Ainda 
haverá troféus para os pri-
meiros classificados, além 
de distribuição de brindes 

realizadas mediante cadas-
tro no sistema disponível 
no site para modalidades 
convencionais e para mo-
dalidades paraolímpicas.
 O atleta deve efe-
tuar o cadastro, preen-
chendo os dados pessoais e 
lançando o melhor resulta-
do alcançado nas competi-
ções de referência, indica-
das pela entidade regional 
ou nacional de administra-
ção do desporto, que parti-
cipou no ano 2022, sendo 
possível realizar apenas o 
cadastro de 01 (um) resul-
tado em cada nível de bol-
sa disponível.
 O técnico também 
deve efetuar o cadastro 
preenchendo os dados 
pessoais, associando os 

de patrocinadores.
 O evento vai come-
morar os 97 anos da UFV e 
está sendo organizado com o 
objetivo de promover saúde, 
bem-estar e a integração en-
tre a UFV e as comunidades 
local e brasileira. Para acom-
panhar as novidades, basta 
acessar o site e o Instagram 
da Meia Maratona UFV.

resultados dos seus atle-
tas já cadastrados e/ou 
cadastrando os resultados 
alcançados por eles nas 
competições de referência 
que participou em 2022, 
indicadas por entidade re-
gional ou nacional de ad-
ministração do desporto.
 No final da inscri-
ção será gerado um relató-
rio, que deverá ser impres-
so e assinado pelo atleta 
ou técnico, e anexado ao 
sistema de inscrição, caso 
seja selecionado. O resul-
tado dos atletas e técnicos 
selecionados será divulga-
do a partir do dia 10 de ou-
tubro, no site da Sedese e 
publicado no Diário Oficial 
do Estado.

UFV divulga segundo lote de 
inscrições da Meia Maratona

Programa Bolsa Atleta e Bolsa Técnico 
tem inscrições abertas até 18 de agosto

 Alunos da Univer-
sidade Federal de Ouro Pre-
to (UFOP) participaram da 
3° Interatléticas. O evento 
foi organizado pela Coorde-
nação de Esportes e Lazer 
da Escola de Educação Físi-
ca da UFOP em parceria com 
a Liga das Associações Atlé-
ticas Acadêmicas e a Secre-
taria Municipal de Esportes 
da Prefeitura de Ouro Preto. 
O período de duração foi de 
06 dias, na semana passa-
da, entre 17 e 22 de julho.
 A competição con-
tou com 400 participantes 
e reuniu as 08 (oito) atlé-
ticas da UFOP: 06 (seis) 
de Ouro Preto, 01 (uma) 
de Mariana e outra de João 
Monlevade. Os atletas com-
petiram em 08 (oito) moda-
lidades, sendo 04 (quatro) 
coletivas (futsal, basquete 3 

x 3, handebol 5 x 5 e volei-
bol) e 04 (quatro) individu-
ais (damas, pebolim, tênis 
de mesa e xadrez).
 Consagrada cam-
peã geral do evento, a Atlé-
tica Martelada da UFOP 
marcou 96 pontos no to-

tal, conquistando o bicam-
peonato do Interatléticas. 
A MEDUFOP ficou em 2º 
lugar geral, com 88 pon-
tos, e os Piratas ficaram 
em 3º na colocação geral, 
com 72 pontos.

Jogo de handebol na 3ª Interatléticas

Atléticas da UFOP, com João Monlevade e Mariana, 
participam da 3ª Interatléticas em Ouro Preto


